
 

Réflexions pour le Carême 2021 

Samedi Saint (2021-04-03) 

Sélection de stations du Chemin de Croix.  

Pour une présentation complète des stations (en anglais),  

avec photos et musique, rendez-vous sur www.wccm.org.  

 

Jésus est condamné à mourir 

Jésus est innocent et plein de vérité. Il est victime d'une injustice institutionnelle. Le processus 

juridique qui le condamne est le coupable. Il est exclu sans droits ni respect. Il n'a aucun recours contre 

le système du pouvoir qu'il a mis en danger par la seule force de son innocence et de sa vérité. Il est 

seul. Moqué, humilié. Entouré d'une foule assoiffée de sang.  Il porte en lui les victimes de l'inhumanité 

et de l'injustice à travers l'histoire, les accusés à tort, les torturés, les disparus, les calomniés et les 

exterminés. Par ses blessures, l'humanité, passée et future, est guérie. 

Jésus est forcé à porter sa croix 

Dans sa croix est concentrée toute la souffrance humaine. C'est l'arbre de la douleur du monde. La 

solitude. La honte. La perte. L'amour non partagé. La négligence et les abus. Ma souffrance peut-elle 

être rejointe par sa croix ? "Prenez sur vous mon joug, devenez mes disciples, car je suis doux et humble 
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de cœur, et vous trouverez le repos pour votre âme. Oui, mon joug est facile à porter et mon fardeau, 

léger." Ai-je accepté la Croix que je dois porter ? Est-elle devenue son joug ? 

Jésus tombe pour la première fois 

Lorsqu'un président trébuche dans un escalier, le monde entier retient son souffle. Lorsqu'une 

personne s'effondre sous le poids de sa souffrance, détournons-nous le regard ? Lorsque les personnes 

avec lesquelles nous travaillons sont épuisées, s'emportent contre nous ou disent qu'elles n'en 

peuvent plus, ressentons-nous et comprenons-nous le poids qui les écrase ? Tomber n'est pas une 

faute. C'est tout simplement humain. Est-ce que je me sens honteux et accusé lorsque j'échoue ? Est-

ce que je prétends être plus fort que je ne le suis vraiment ? Ai-je déjà découvert que la puissance de 

Dieu se manifeste dans la faiblesse humaine ? 

Jésus rencontre sa mère 

Une mère se souvient de chaque instant de l'existence de son enfant. Le voir mourir avant elle est une 

perte immense. Portons dans notre cœur tous les parents qui ont perdu un enfant. Et tous les enfants 

séparés de leurs parents par la pauvreté, la guerre ou les mauvais traitements. Prions pour que, dans 

la douleur de Marie sur le chemin de la croix, tous puissent trouver celle qui les accompagne et les 

apaise par sa compassion. 

Véronique essuie le visage de Jésus 

Lorsque nous souffrons d'une douleur intense, notre identité est détruite. Nous devenons sans visage, 

méconnaissables, anonymes. C'est un degré de douleur qui dépasse le rejet. Regarder les invisibles, 

écouter les sans-voix, c'est restaurer leur identité par le don de la compassion. Et cela nous laisse une 

marque, comme le visage de Jésus se serait imprimé sur le linge avec lequel elle a essuyé sa tête. 

Jésus meurt et est mis dans un tombeau 

Le dragon rugit dans un arbre vide. Le vide final ne peut être atteint. Il ne peut être qu'accepté, cédé 

comme une reddition et un lâcher-prise définitifs. Le dernier souffle est alors une parfaite offrande de 

soi, sans espoir de récompense ni aucun témoin, même s'il se tient au pied de la croix.  

Laurence 


